

COMPOSICIÓN JURADO DEL PREMIO «LANGREANOS EN EL MUNDO 2012»

PRESIDENTE DE HONOR DEL JURADO

- Excmo. Sr. D. Yago Pico de Coaña de Valicourt



Presidente:

- Excmo. Sr. D. Yago Pico de Coaña de Valicourt
Embajador de España en Austria.

Vocales:

- Don Alfredo Canteli Fernández
Presidente del Centro Asturiano de Oviedo.
- Don Emiliano Fernández Vallina
Licenciado en Filosofía y Letras. Catedrático de Filología Clásica e Indoeuropea de la Universidad de Salamanca.
- Doña Esperanza del Fueyo Argüelles
Presidenta de la Sociedad Los Humanitarios de San Martín de Moreda.
- Don Félix Baragaño Suárez
Presidente Cámara de Comercio de Gijón, Carreño y Langreo.
- Don Florentino Martínez Rocas
Presidente de Langreanos en el Mundo.
- Doña Irma María Fernández González
Gerente Mancomunidad Valle del Nalón.
- Don Jesús Llana Díaz
Director de la Fundación Emilio Barbón.
- Don José Ramón García Zabala
Concejal de Cooperación Internacional, Deportes, Participación Ciudadana y Sanidad del Ayuntamiento de Langreo.
- Don Jorge Praga Terente
Licenciado en Ciencias Físicas por la Universidad de Valladolid, Profesor Audio Visual, Catedrático de Educación Primaria.
- Doña María del Carmen Vigil Pérez
Cónsul Honorario de México en España.
- Doña María Luisa Prada Sarasúa
Empresaria y Escritora.
- Doña Marisol Delgado Artime
Psicóloga, Colaboradora con Instituciones Socio-Culturales.
- Doña Marta Pérez Pérez
Directora Gerente de VALNALÓN.
- Don Rafael Velasco Cadenas
Presidente de Promotora CADENAS y LangrehOtel.
- Don Rufino Rocas García
*Ciudadano Ejemplar de Langreo
Colaborador de Entidades Socio-Culturales de Langreo.*
- Don Severino García Fernández
Director General de SODECO.

Actúa como Secretaria, (con voz y sin voto):

- Sra. D^a. Rosa Rocas García
Presidenta Adjunta de la Asociación Langreanos en el Mundo.

ORGANIZA:



PATROCINAN:

Ayuntamiento de Langreo

LangrehOtel
hotel.spa

EL ARCO
alimentos frescos

COLABORAN:



air
digital
www.air.es



JUAN ROCAS, S.A.
Prefabricados de hormigón

V Galardones Langreanos en el Mundo



ACTO DE
ENTREGA 2012

Lugar: LangrehOtel
Sábado 14 de Julio de 2012
A las 13 horas

ENTREGA V GALARDONES LANGREANOS EN EL MUNDO

Sábado, día 14 de Julio

- **A las 11:00 h.**
Recepción al Galardonado con el premio “Langreanos en el Mundo 2012” y Junta Directiva de Langreanos en el Mundo en el Ayuntamiento de Langreo.
- **A las 13:00 h.**
Acto de entrega del V Premio de Langreanos en el Mundo. LangrehOtel.

Colofón musical del acto BANDA DE GAITAS "CONCEYU DE LLANGREU"

Presenta:

Carmen González Casal.

*Directora de Comunicación de Langreanos en el Mundo.
Periodista y Escritora.*

Recibe el PREMIO “LANGREANOS EN EL MUNDO” 2012: **Don Gil Carlos Rodríguez Iglesias**

Licenciado en Derecho por la Universidad de Oviedo. Doctor por la Universidad Autónoma de Madrid. Fue Juez y Presidente del Tribunal de Justicia de la Unión Europea. Posteriormente Director del Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos. Ocupa la Cátedra de Derecho Internacional Público en la Universidad Complutense de Madrid y es titular de la Cátedra Jean Monnet de Derecho Comunitario Europeo.

El Galardonado recibirá DIPLOMA CONMEMORATIVO Y ESCULTURA “RETORNO” del artista Langreano Miguel Angel Lombardía

PREMIO “LANGREANOS EN EL MUNDO 2012”

Don Gil Carlos Rodríguez Iglesias
Semblanza por Julio Ardura



Como España está de moda y no siempre por sus méritos, viene a cuento recordar que un español, solo uno y, además langreano, sí que ha tenido mérito para ser Juez y luego Presidente del Tribunal de Justicia de la Unión Europea: Gil Carlos Rodríguez Iglesias. Es un hecho tan rotundo que, probablemente, no se repetirá nunca más. Así que podríamos concluir aquí esta semblanza. Pero vamos a revisar algunos aspectos que, estoy seguro, resultarán entrañables para los langreanos de aquí y de la diáspora, y ejemplarizantes y animadores para la juventud del Valle. Corría el año 1955 cuando un nuevo grupo de alumnos ingresaba, por octubre, en el Colegio Municipal de Sama, de la Plaza de les Madrefies, asociado al Instituto Alfonso II de Oviedo. Colegio “buñuelesco” en sus instalaciones, con una pléyade de excelentes profesores. En “Alfonso II” pasamos dos reválidas muy selectivas que luego, desgraciadamente, suprimieron y ahora parece que se recuperan. Nadie pensaría que, uno de aquéllos “rapacinos”, habría de ser el Presidente que hemos citado. Esta es una historia con medio siglo. Entre aquél y éste acto cronológico hay toda una aventura vital, repleta de esfuerzo, valor, trabajo y capacidad que otorgan el mérito imprescindible. Es decir, un gran curriculum vitae (Licenciatura en Derecho, Doctorado, Cátedras, Doctor Honoris Causa (5), Académico, Sociedades Científicas, Publicaciones, Premios, Instituto Ortega y Gasset, Max Planck, Elcano, organismos públicos nacionales e internacionales. En nuestra promoción, donde Gil Carlos era el “benjamín”, había una normalidad bastante divertida, estudiosos como él, socarrones y provocadores inteligentísimos, habilidosos futbolistas, a quien nadie podía quitarles la pelota. Hoy hubieran sido auténticas estrellas. Gil no era un hábil regateador del área; pero expresaba un gran sportinguisimo, que no sé si mantiene. En lo que nos parecían larguísimos y cálidos veranos, hacíamos el haragán o, como mucho, ayudábamos en labores familiares. Entre tanto y, ¡¡ en aquéllos tiempos !!, Gil cogía el “petate” y se iba por el mundo. Así resultó su capacitación idiomática: Francia, Irlanda, Italia y Alemania, al menos. Probablemente, la sagacidad de su madre María Teresa, tuvo mucho que ver con su formación. Su padre, Don Maximino era muy popular; jefe de los Servicios de la Casa de Socorro, médico del Seguro de Enfermedad y de la Empresa Carbones Asturianos, donde trabajaba mi padre y el Presidente de Langreanos en el Mundo. No recuerdo haberle visto en ningún conflicto, ni haciendo ostentación de nada. El transcurrir del tiempo matiza la vida de las personas y de los grupos humanos con tonos blancos, negros y mayormente grises. Esas tonalidades influyen en la forma de ser, cualidades, valores, sentimientos, etc. Este corto espacio no nos permite glosar anécdotas específicas. Como extracto sintético, debemos decir que las vivencias del colegio fueron de autenticidad, compañerismo, capacidad de admiración,

etc; y forjaron vínculos auténticos y recuerdos inolvidables. Se cumplen los ciclos vitales, retornamos a las raíces, donde nos sentimos acogidos, acunados, para recordar y reconocer que el esfuerzo lleva al mérito y que lo celebramos con la misma cristalina amistad de los inicios. La emigración es intrínseca de Asturias. Los que salimos con 18 años y con más edad, salimos también de España y aunque las condiciones no fueran extremas, tenemos esa percepción inequívoca que magnifica la calidad del retorno. Seguramente los langreanos de la emigración nos enseñarían mucho y también entenderán que, aún estando en España, valoramos “bárbaramente” el ejemplo de sus vidas. Gil volvía por Langreo en cuanto podía y, específicamente, a la reunión de hermandad de la “Cofradía de la Buena Imagen” donde “se cocinaban” muchos recuerdos. Como colofón a todo lo referido, cabe un último “mérito”, el de estar tan bien acompañado de sus mujeres, su esposa Teresa y sus dos hijas, competentes profesionales que complementan el éxito de toda una vida.

La candidatura de Don GIL CARLOS RODRÍGUEZ IGLESIAS fue presentada por Asunción Naves Peláez, Presidenta del Colectivo Sociocultural “Les Filanderes”, y el Jurado del Premio “Langreanos en el Mundo 2012” destacó de este ilustre langreano “su carrera profesional, que ha ejercido ocupando cargos de alta responsabilidad allende nuestra fronteras, como Presidente del Tribunal de Justicia de la Unión Europea, Instituto Elcano entre otros y su arraigo a nuestra tierra, sin olvidar que aprovechando la época navideña comparte con sus amigos de Langreo la comida de hermandad de La Cofradía de la Buena Imagen”.

PREMIO “LANGREANOS EN EL MUNDO”

Con este premio se distinguirá a aquella persona que, vinculada a Langreo por nacimiento, profesión, sentimiento y/o cualquier otro motivo, destaque en el ámbito internacional de manera general o, particularmente, en su país o localidad de residencia, bien por su trayectoria personal o profesional, en cualquiera de las disciplinas sociales, culturales, científicas, deportivas, humanitarias, etc. en que su autoridad se manifieste.

Pueden solicitar más información en langreanosenelmundosecretaria@gmail.com o visitando el apartado de premios de www.langreanosenelmundo.org

Nota: Langreanos en el Mundo agradece sincera y profundamente a los componentes del Jurado del Premio Langreanos en el Mundo, su aceptación a formar parte del mismo, así como su implicación, compromiso, ejercicio de responsabilidad, y buen hacer en la ardua y difícil tarea de elegir al galardonado 2012. Asimismo, expresa su agradecimiento al Principado de Asturias y al Ayuntamiento de Langreo por su inestimable respaldo Institucional y a todos los patrocinadores y colaboradores por su preciada cooperación, con mención especial a LangrehOtel y la familia Velasco-Cadenas por el apoyo incondicional y decisivo a esta asociación y sus galardones.